



LYCÉE DES MÉTIERS DES
TRAVAUX PUBLICS

Jean Bertin - Bruay-la-Buissière



Scolaire, Apprentissage et Adultes
Niveau 3

CAP CONDUCTEUR ROUTIER « MARCHANDISES »

Scolaires : inscription Affelnet fin mars, entretien en mai puis inscription au lycée en juin

Apprentis : entretien, inscription à l'UFA avec contrat d'apprentissage signé

Adultes : entretien, inscription au Greta avec contrat professionnel signé

Le métier

Ce CAP forme l'élève à la préparation de transport (recherche, décodage, organisation des informations, prise en charge du véhicule, préparation du chargement et de l'itinéraire). Les opérations d'enlèvement, de chargement et la réalisation du transport (conduite en sécurité du véhicule, utilisation de moyens embarqués de contrôle, de communication et d'aide à la conduite, localisation et accès au site du client) sont également au programme.

Enfin les enseignements forment le futur professionnel à la livraison de la marchandise (communication et mise à disposition du client de la marchandise et des documents) et à l'entretien du véhicule dont il a la charge.

L'action est toujours organisée et réalisée dans le cadre d'une démarche de service dans le respect des procédures et des consignes.

Les permis B et C doivent être validés en amont du passage du permis CE indispensable pour ce métier.

LA FORMATION

Cette formation est faite en 1 an quelsoit le statut. Il faut être titulaire du permis B, avoir obtenu un certificat d'aptitude à la conduite délivré par un médecin agréé poids lourds et avoir déjà en sa possession un diplôme de niveau 3 minimum.

Formation en 1 an d'une durée de 420 heures. Des cours composés uniquement de formation professionnelle. L'examen est en contôle en cours de formation (CCF). La formation pratique en entreprise est assurée par un tuteur (voie scolaire) ou un maître d'apprentissage (alternants).

FORMATION EN ENTREPRISE

Scolaires : 7 semaines

Apprentis : 3 jours par semaine en entreprise et 2 jours en centre de formation

Adultes : suivant calendrier

HABILITATIONS

Au cours de cette formation, les élèves suivront les formations **SST** et valideront les **permis C/CE** et la **FIMO**.

POURSUITE D'ÉTUDES

Le CAP débouche habituellement sur l'insertion professionnelle mais il est possible, avec de bons résultats scolaires, de poursuivre ses études vers une Première Baccalauréat Professionnel Transport Routier Marchandises, sous statut scolaire ou en alternance.

QUALITÉS REQUISES

Attentif / Concentré

Pontuel / Rigoureux

Courtois / Respectueux

Dynamique

Être autonome dans le travail

Avoir le sens de l'organisation

DÉBOUCHÉS PROFESSIONNELS

Le ou la titulaire du CAP conducteur routier marchandises peut travailler pour tout transporteur, sauf de matières dangereuses, celle-ci nécessitant une qualification spécifique.

Il ou elle pourra ultérieurement exercer comme formateur/trice d'une unité de conducteurs/trices, responsable technique, gestionnaire d'une équipe de quai ou encore travailler à son compte. Le métier intéresse de plus en plus les filles.

RECRUTEMENT EN ENTREPRISE ★★☆☆

ENSEIGNEMENT PROFESSIONNEL	FISS OU FISA 1 AN
Conduite	8 h
Code	2 h
Exploitation	4 h
Prévention santé environnement	1 h
TOTAL	15 h

FISS : formation initial sous statut scolaire

FISA : formation initial en alternance

POUR NOUS CONTACTER :

📍 1409, rue d'Aire - B.P. 62 - 62702 BRUAY-LA-BUISSIÈRE CEDEX

✉ Courriel : ce.0622801h@ac-lille.fr

📞 Tél. 03 21 62 40 50

🌐 Site internet : <https://lmtp-bruay.fr/>



LYCÉE DES MÉTIERS DES
TRAVAUX PUBLICS

Jean Bertin - Bruay-la-Buissière



School, Alternation and Adults

Level 3

CAP ROAD DRIVER "GOODS"

School: Affelnet review at the end of March, interview in May then high school registration in June

Apprentices: interview, registration at UFA with signed apprenticeship contract

Adults: interview, registration for Greta with signed professional contract



The career

This CAP trains the student in transport preparation (search, decoding, organization of information, vehicle handling, loading and route preparation). Removal and loading operations and carrying out transport (safe driving of the vehicle, use of on-board means of control, communication and driving assistance, location and access to the customer's site) are also on the program.

Finally, the lessons train the future professional in the delivery of the goods (communication and provision of the goods and documents to the customer) and in the maintenance of the vehicle for which they are responsible.

The work is always organized and carried out as part of a service approach in compliance with procedures and instructions.

Licenses B and C must be validated before passing the CE license essential for this profession.

TRAINING

This training is completed in 1 year regardless of status. You must hold a B license, have obtained a driving skills certificate issued by an approved heavy goods vehicle doctor and already have a minimum level 3 diploma.

1-year training lasting 420 hours. Courses consisting solely of professional training. The In-Training Control (CCF) exam.

Practical in-company training is provided by a tutor (school route) or an apprenticeship master (work-study students).

CORPORATE TRAINING

School: 7 weeks

Apprentices: 3 days per week in a company and 2 days in a training center

Adults: according to calendar

AUTHORIZATIONS

During this training, students will follow SST training and validate the C/CE and FIMO permits.

FURTHER STUDY

The CAP usually leads to professional integration but it is possible, with good academic results, to continue your studies towards a First Professional Baccalauréat in Road Goods Transport, under academic status or on a work-study basis.

REQUIRED QUALITIES

Attentive / Concentrated	Dynamic
Punctual / Rigorous	Be autonomous at work
Courteous / Respectful	Have a sense of organization

PROFESSIONAL OPPORTUNITIES

The holder of the CAP road freight driver can work for any carrier, except for dangerous materials, which requires a specific qualification.

He or she may subsequently work as a trainer of a unit of drivers, technical manager, manager of a dock team or even work on his own account.

The profession interests more and more girls.

CORPORATE RECRUITMENT ★★☆☆

PROFESSIONAL EDUCATION	FISS OU FISA 1 YEAR
Conduct	8 h
Code	2 h
Operation	4 h
Environmental health prevention	1 h
FISS : initial training under school status FISA : initial apprenticeship training	TOTAL
	15 h

IPNS

TO CONTACT US:

1409, rue d'Aire - B.P. 62 - 62702 BRUAY-LA-BUISSIÈRE CEDEX

E-mail: ce.0622801h@ac-lille.fr

Phone: 03 21 62 40 50

Website: <https://lmtp-bruay.fr/>